

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 38 (1893)
Heft: 9

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

XXXVIII^e Année.

N° 9.

Septembre 1893.

Observations critiques sur l'organisation de l'infanterie suisse.

(Fin.)

VIII. Dépôts

1. Signification générale des troupes de dépôt dans l'armée suisse.

La loi d'organisation de 1874 est plus qu'incomplète en ce qui a trait au remplacement des troupes par les réserves en campagne. Cela provient en partie sans doute de certains préjugés qui à cet égard ont cours chez nous. Nous nous permettrons dès lors d'aborder ce sujet avec quelque détail.

Toutes les nations ayant l'expérience de la guerre voient une grande attention dans leur organisation militaire à la question du remplacement en hommes dans l'armée de campagne. Une armée qui veut faire énergiquement campagne fait une forte consommation d'hommes ; elle doit pouvoir au moins en partie réparer ses pertes sous peine d'épuiser promptement ses forces physiques et morales. Pour mener la guerre avec énergie, il ne suffit pas de maintenir à une certaine hauteur le *nombre* des fusils, ce qui oblige à tenir des hommes de remplacements tout prêts, il faut spécialement maintenir le *moral* de la troupe.

Le soldat qui après des marches et des combats voit l'unité à laquelle il appartient se réduire de plus en plus éprouve bientôt ce sentiment pénible que « maintenant son tour va sûrement venir. » Au contraire si les vides sont comblés par de jeunes visages fraîchement arrivés, renait la perspective de voir la bonne chance lui continuer. Il voit de nouveau des soldats autour de lui qui peuvent être touchés. Même le plus courageux exposera plus facilement sa vie, si, à côté des chances de mort et de blessures, il voit des chances de gagner les lauriers du vainqueur. Chaque troupe peut sur quelque point subir de telles pertes,